
O Comitê Canoas-Pelotas realizou
a última Assembleia Geral
Ordinária (AGO) de 2021 em 25/11.
Entre várias discussões, os
membros definiram que as
próximas AGO’s devem acontecer
na segunda quinzena de março e
novembro. 

A AGO começou com a apresentação
da proposta de novo ciclo de
contratações de Entidades Executivas
e partiu para a recomposição da
Câmara Técnica Institucional (CTI), a
qual conta com um novo membro, a
bióloga e professora Ana Maria
Bianchini, representante da
Coordenadoria Regional de Educação
de Lages. 

O Comitê também definiu que as
AGO’s de 2022 devem acontecer na
segunda quinzena de março e
novembro. Também entrou em pauta
as reuniões da CTI, as quais ocorrem
na primeira quinzena de cada mês, a
partir de fevereiro. 
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“A CTI desempenha a função de
assessoramento técnico ao comitê nas
tomadas de decisão da diretoria. Ela
propõe ações e análise de demandas
na gestão de Recursos hídricos e é
formada por representantes dos
segmentos do poder público, usuários
de água e sociedade civil, com
formação multidisciplinar". 

 Secretário Executivo do Comitê,
João Maria Teles



A Equipe Técnica da APASC destacou
os pontos do Termo de Colaboração
atual e as atividades desenvolvidas nos
últimos. Entre os destaques estão os
números de capacitações e o relatório da
Assessoria de Comunicação da APASC. 

“PROJETO ESCASSEZ 2020” E OUTRAS TEMÁTICAS MARCAM
AGE DO COMITÊ CANOAS-PELOTAS

O Comitê Canoas-Pelotas se reuniu mais
uma vez em Assembleia Geral
Extraordinária (AGE) em 27/10. O tema
principal do evento foi o “Projeto Escassez
2020”, o qual avaliou os efeitos da estiagem
que atingiu a Bacia do Rio Canoas e os
Afluentes Catarinenses do Rio Pelotas,
assim como outras regiões de Santa
Catarina.

Outro item da AGE foi a Prestação de
contas financeira do Termo de Colaboração
004/2018. A Técnica Administrativa da
APASC, Caroline Brocardo, demonstrou as
finanças repassadas pelo Governo do
Estado à APASC, para dar apoio aos
Comitês do Planalto de Santa Catarina.

O colegiado também aprovou o Regimento
Interno da Câmara Técnica Institucional,
além do Plano de Trabalho, Capacitação e
Comunicação desenvolvido pela APASC.
Também foi apresentada a metodologia
para o planejamento estratégico de 2021. 

A intenção do projeto foi medir a
distribuição espacial das vazões mínimas
nos cursos d’água das bacias, diante do
cenário de estiagem. A ideia do estudo
surgiu durante uma reunião da Câmara
Técnica de Gestão de Eventos Hidrológicos
Críticos, do Comitê Canoas-Pelotas. 

ASSEMBLEIA DA APASC MOSTRA TRABALHO COM COMITÊS DO
PLANALTO DE SC

A Diretoria e Equipe Técnica da
Associação de Proteção das Águas do
Planalto de Santa Catarina (APASC)
realizou uma nova Assembleia Geral em
04/11, de forma remota. O evento serviu
para mostrar os trabalhos mais recentes
da entidade na operacionalização dos
Comitês do Planalto de SC.



CAPACITAÇÃO CONJUNTA REÚNE DEZENAS DE PESSOAS DE
FORMA REMOTA E DISCUTE CADASTRO DE USUÁRIO E OUTORGA
DO DIREITO DE USO

AVALIAÇÃO INTEGRADA DE BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO CAVEIRAS -
AIBH CAVEIRAS

Os Comitês do Planalto de Santa
Catarina realizaram em 20/10 mais uma
capacitação, com o tema “Cadastro de
Usuário de Água e Outorga do Direito
de Uso dos Recursos Hídricos”. No
evento, mais de 70 pessoas
acompanharam as falas sobre os
procedimentos.

O Grupo Desenvolver realizou uma
Avaliação Integrada da Bacia
Hidrográfica (AIBH) do Rio Caveiras. O
estudo avalia a situação da bacia,
compreendendo os empreendimentos
hidrelétricos instalados na região ou
com projetos para tal. 

O rio Caveiras é um dos mais
importantes na região, percorrendo
231,31 km. Ele está localizado na
segunda maior sub-bacia da Bacia
Hidrográfica do rio Canoas,
conhecida também como RH 4 -
Planalto de Lages.

Para acessar o estudo, acesse o site
https://desenvolvermeioambiente.co
m.br/.

O documento atua para compreender a
compatibilidade ou não dos
empreendimentos de geração de energia
hidrelétrica em relação aos cenários
futuros de curto, médio e longo prazo.

O Cadastro foi o primeiro tema da
Capacitação e contou com
explicações do Coordenador da Sala
de Situação da ANA de Santa
Catarina EPAGRI/CIRAM, Guilherme
Xavier de Miranda Junior. Após isso,
o tema de Outorga de Direito de Uso
entrou em pauta. 



ÚLTIMA CAPACITAÇÃO DO COMITÊ CANOAS-PELOTAS DÁ
ESPAÇO PARA CASOS DE CONSERVAÇÃO E PRESERVAÇÃO
NA RH 4

Conservação e preservação. Essa foi a
base da última capacitação de 2021
desenvolvida pelo Comitê Canoas-
Pelotas, com apoio da Entidade
Executiva APASC. O evento apresentou
dois projetos desenvolvidos na Região
Hidrográfica 04 de Santa Catarina, os
quais atuam ativamente na preservação
e conservação de recursos hídricos.

O segundo módulo da capacitação
foi comandado pelo Engenheiro
Florestal da Apremavi, Leandro da
Rosa Casanova. Na ocasião,
Casanova abordou sobre os desafios
e realizações de um programa da
Apremavi de restauração de Áreas
de Preservação Permanente (APP)
em pequenas propriedades rurais,
para conservação de recursos
hídricos.

Preservação de APP’s em
propriedades rurais

A capacitação fecha o ano de 2021
para o Comitê. Participaram membros
do colegiado e outros interessados no
assunto. Um certificado foi enviado
aos inscritos, alguns dias após o
término da capacitação.

A capacitação iniciou com o caso da
Unidade de Conservação (UC) do
Complexo Serra da Farofa, a maior
Reserva Particular do Patrimônio Natural
(RPPN) da empresa Klabin S.A e a
terceira maior da região sul do Brasil.
Nele, a bióloga e Consultora de
Sustentabilidade da Klabin S.A, Mireli
Moura Pitz Floriani, mostrou o impacto da
trabalho na biodiversidade local.


